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EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Jesús Rodríguez Hernández, ex dirigente estatal de PRI, se destapó como aspirante a 
la gubernatura en 2009 pero dijo que estará pendiente de la convocatoria que haga el partido para 
tomar dicha decisión. (EL) 
 
Cabeza. Tras reiterar sus aspiraciones de ser candidato del PRI al gobierno del Estado, Jesús 
Rodríguez Hernández indicó que esperará a que se abra la convocatoria de su partido para 
decidir si presentará o no su registro. Reiteró que en el tricolor ya no hay divisiones. (MR) 
 
Cabeza. La Comisión Estatal de Información Gubernamental informó que toda la información de la 
construcción del Acueducto 2 es reservada. (MR) 
 
Querétaro se ha convertido en el primer lugar en cuanto a solicitudes de información, indico 
Miguel Servín, comisionado presidente del Comisión Estatal de Información Gubernamental y 
mencionó que son las principales solicitudes de información, el salario de los servidores públicos y 
los programas de apoyo. (EL) 
 
Con el objetivo de fortalecer la transparencia en el Estado, se instaló el consejo editorial de la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental, el cual está integrado por personalidades como el 
secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes y Jesús Rodríguez Hernández ex dirigente 
estatal del PRI, informo Miguel Servín del Bosque comisionado presidente del Comisión Estatal 
de Información Gubernamental. (EL) 
 
Cabeza. 345 personas, por cada cien mil habitantes hacen uso del acceso a la información pública 
de las dependencias gubernamentales y de las instituciones, lo que coloca a Querétaro en el primer 
lugar a nivel nacional en el número de solicitudes, confirmó el presidente de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental, Miguel Servín del Bosque. (MR) 
 



Cabeza. El titular de la Secretaría de la contraloría de gobierno del Estado, Ricardo del Río Trejo, 
dijo que en este momento se llevan a cabo un par de auditorías administrativas al IVEQRO. (MR) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. El presidente de la comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales, 
diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia, entregó a los dos diputados de esa comisión, la 
propuesta del IEQ, sobre las reformas a la ley electoral. (MR) 
 
El Director del IVEQRO, José Guerrero Renaud, debe renunciar por dignidad o vergüenza, señala 
el integrante de la comisión de desarrollo social y vivienda de la LV Legislatura, el diputado Oscar 
Arturo Rodríguez Cervantes, quien pide también que el instituto desaparezca. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que este fin de semana el PAN celebró su aniversario 
en San Juan del Río y su dirigente Edmundo Guajardo Treviño destacó que si siguen las divisiones a 
su interior, se van a debilitar. Pero no hacen caso, pues mientras Fernando Urbiola presenta una 
propuesta para aumentar penas, otro panista, Alejandro Straffon Báez dice que eso no sirve de 
nada… Deberían pedir la receta al PRD, pues en la reunión de este fin de semana, Ulises Gómez ya 
estaba como sedita; negociaron y colocó a Nadia Sierra, Celia Maya, Arnulfo Moya, Jaime 
Zúñiga Burgos, Fernando Correa Mota y Francisco González de Cosío. Se ve que 
Horlando Caballero está haciendo bien las cosas, buscando equilibrios y cambiar la imagen del 
PRD, para ubicarlo como un partido abierto. Entran al consejo del partido, personajes importantes 
en Querétaro. Entre ellos pudiera salir el candidato a la gubernatura para el 2009. Es un buen 
equipo que de verdad puede dar un buen giro al partido. Solo falta que los González Loyola y 
Mendoza Villa, se sienten a allanar sus diferencias. Incluso ahora tienen más candidatos a la 
presidencia municipal que en el PAN o en el PRI… En San Luis Potosí es tanta la presión que el PAN 
ya emitió la convocatoria para elegir candidato en diciembre; aquí todavía no se llega a tanto… Hay 
un secretario del gobierno municipal al que todo le pasa y ahora resulta que le robaron una 
camioneta oficial.  
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Considera el diputado presidente de la comisión de educación, Oscar Arturo Rodríguez, que no 
se deben reducir los recursos destinados a la educación para dedicarlo a combatir la delincuencia. 
(MR) 
 
Entrevista. Jorge Ramírez Ortiz, presidente de la asociación de padres de familia y Armando 
Barrientos, tesorero de la escuela secundaria número 3, comentan con relación a la noticia de que 
se habían embolsado, 1.2 mdp en la secundaria de las cuotas de cooperación, lo cual denunció la 
diputada Carmen Consolación González Loyola, que está mal informando y no conocen por 
qué. En efecto los padres de familia dan una cuota de 700 pesos pero la escuela no maneja el 
dinero, los padres de familia depositan el dinero al banco y los representantes no manejan dinero 
en la mano. Hasta hoy día no se ha retirado nada de dinero para el ciclo 2008 – 2009 y no se sabe 
a quién se refiere no dice nombres, les gustaría saber nombre y apellidos, para saber de quién 
habla y si no la asociación pide una disculpa pública. Están completamente seguros de que la 
diputada ni conoce la secundaria, ni siquiera de donde está ubicada, porque ella dice que está en 
palmas y  se encuentra en la colonia El Marqués. No hay un mal manejo de las cuotas de este año, 
Una de las peticiones de los padres de familia es cambiar butacas y ya se empezó el año pasado a 
trabajar con 2 salones y el proyecto es que cada salón que apoye se restaure su inmobiliario 
porque no es justo que los que si aportan no tengan ayuda y los que no aporten se les de la ayuda. 
Hay comprobante  de todo lo que se juntó en el ciclo, de las aportaciones del año y por lo pronto 
no se ha manejado ni un centavo. Las cosas están transparentes en esta secundaria, no se deja de 



inscribir a los niños, si no pagan su cuota, no se les paga ni un peso por estar al frente de la 
escuela, no se pierde mucho tiempo, todos tienen su trabajo propio. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. La avioneta que aterrizó el sábado por la tarde en el viejo aeropuerto y que provocó la 
movilización de elementos de la AFI, no motivó el inició de averiguación previa, porque la 
delegación de la PGR no detectó ninguna irregularidad. (MR) 
 
Cabeza. Luego de dar a conocer que este fin de semana llegaron a Querétaro los cuerpos del 
matrimonio Marcos y Herlinda García, que fueron asesinados en Kansas city, Estados Unidos, el 
diputado José González Ruiz indicó que suman ya cinco los paisanos que han sido asesinados 
allá. (MR) 
 
Cabeza. La secretaría de desarrollo social del municipio de Querétaro, en conjunto con la SEDESOL 
federal, entregaron bonos de  subsidio para la construcción de 150 pies de casa y 415 ampliaciones 
y mejoramientos del programa “Tú casa 2008” que habrán de iniciar en breve su construcción. (EL) 
 
Cabeza. Catorce presas y bordos del estado se encuentran llenas al 100%, mientras que otras doce 
han alcanzado el 90%, confirmó el comité de atención a fenómenos hidrometeorológicos. (MR) 
 
Reporte urbano desde el templo de la Cruz donde llegan muchas personas a cumplir mandas o a 
pedir a la Santa Cruz. Muchos llegan por Manuel Acuña de rodillas, mostrando la gran fe que 
tienen. Los penitentes salen de la esquina de Pasteur y Constituyentes para recorrer de rodillas por 
Zaragoza y Manuel Acuña, desde las 5:30 de la mañana y hasta cerca de las 12:30. Esto, 
lógicamente dificulta el tránsito en la zona. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde avenida universidad, porque no ha dejado de correr agua sobre el río 
Querétaro, hasta hoy sigue el caudal en el centro de Querétaro, es un escenario que pocas veces 
se ve; hoy está un poco más alto de lo normal. Los vecinos cercanos a  donde explotaron las cosas 
del los carros bíblicos, denuncian que se han hecho plagas de ratones, cucarachas, moscas y 
moscos, porque el terreno está abandonado y no limpiaron este lugar, el temor de los vecinos es 
que este terreno se mantenga mucho tiempo abandonado, los vecinos piden a las autoridades que 
pongan atención a esto.  Está exactamente en la esquina de avenida universidad y Alfonso 
Camacho, ya tiene más de 6 meses que ocurrió este incendio y las autoridades no hacen nada por 
limpiar este predio y evitar problemas a los vecinos cercanos. (EL) 
 
Cabeza. Alfredo Botello Montes encabezó la guardia de honor en el mausoleo de la Corregidora, 
en el panteón de los queretanos ilustres, en un aniversario más de la independencia de México. 
Posteriormente, junto con el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, 
montó una guardia de honor al pie del monumento a Doña Josefa Ortiz de Domínguez. (MR) 
 
Entrevista. Francisco Javier Rodríguez, jefe de la unidad de enlace delegacional del municipio 
de Querétaro dice que es un tema muy importante cómo el celebrar el 198 años del la 
independencia nacional. Hay que poner nuestra bandera para tener parte de lo que debemos vivir 
con respeto. Es muy importante celebrar este mes y por eso el municipio retoma después de un 
receso del periodo vacacional, el programa de valores cívicos ya que es muy importante entender 
nuestra bandera, el himno nacional con 154 años de historia que de algún modo dan la sensación 
de lo que son los mexicanos. La bandera, el escudo y  el himno, son los símbolos patrios mexicanos 
que se llevan en el corazón.  Las nuevas generaciones tenemos la responsabilidad de hacer mejorar 
a este México que nos fue legado y ese es el objetivo de los programas de los valores cívicos, hay 
que vivir el valor ciudadano de una manera responsable y reflexionar en cómo manejamos, 
respetar los peatones y la ciudad, porque nos falta cultura de respetar al peatón y muchas cosas 



más; eso por parte del automovilista y por parte del peatón, no hay cultura para cruzar las 
avenidas con más circulación por el lado que no le ponga en riesgo. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Obras como el parque Bicentenario, el cableado subterráneo, la adecuación y remodelación de 
plazas públicas en la capital queretana, son los trabajos que la administración municipal de 
Querétaro está realizando para las fiestas del bicentenario de la independencia mexicana, así lo 
informó el alcalde Manuel González Valle. (EL) 
 
Cabeza. El presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, aseguró que ya han 
iniciado los trabajos conjuntos, tanto la administración municipal como la CEA, para elaborar un 
proyecto ejecutivo de obras de rehabilitación en la colonia Rinconada la capilla y luego de que las 
fuertes lluvias de la semana pasada, afectaran su sistema hidrosanitario. (EL) 
 
Cabeza. Durante el presente año Querétaro ha invertido 13 mdp en la modernización y dignificación 
de tianguis, con lo que se ha beneficiado a poco más de 133 mil personas, quienes adquieren sus 
productos en este ámbito comercial. (MR) 
 
La administración municipal de Querétaro hizo entrega de distintivos por puntualidad de asistencia 
2008 a 170 trabajadores operativos de las  diferentes secretarias que la conforman. (EL) 
 
La segunda etapa de la avenida Don Bosco quedará concluida a más tardar en enero de 2009, 
aseguró Guillermo Ugalde, Secretario de obras públicas del municipio de Corregidora. (MR) 
 
Cabeza. La pirámide de El Cerrito ha sido una de las zonas arqueológicas más visitadas en el 
Estado, refirió la coordinadora de turismo del municipio de Corregidora, Dulce María Ardón, quien 
añadió que actualmente se trabaja en un proyecto denominado Centro de interpretación, el cual 
estará ubicado en la zona de la pirámide y contará con sala de descanso, cafetería y sala de audio, 
entre otros detalles. (MR) 
 
Las presas y bordos del municipio de El Marqués, por lo que se abrieron las compuertas, señaló el 
director de seguridad pública y protección civil, Arturo Reséndiz. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El delegado de la PROFEPA, Arturo Eulogio Ortiz Montes, dio a conocer que se han detectado 
cambios de uso de suelo ilegales en diversos municipios como Arroyo seco, Corregidora, Querétaro 
y Pinal de Amoles. (MR) 
 
Cabeza. Al dar inicio al plan de manejo de residuos peligrosos, se instalaron 18 contenedores para 
la recolección de pilas en sitios estratégicos de la ciudad. El secretario de servicios públicos 
municipales, Juan Alberto González Arce, resaltó que a partir de este lunes, la población podrá 
depositar las baterías en puntos como el Centro Cultural Manuel Gómez Morín y  la Universidad 
Autónoma de Querétaro entre otros. (MR) 
 
Los problemas de hepatitis A que se registraron en Santa María Magdalena, se debieron a la falta 
de prevención en los hogares, dice  el secretario de salud, Rafael Ascencio. (MR) 
 
Cabeza. La infraestructura en materia de salud en la entidad es adecuada, señaló el secretario 
Rafael Ascencio, quien precisó que se llega a los 18 municipios y se atiende a más de 2 mil 
comunidades y 200 centros de salud que hay en la entidad. (MR) 
 



Cabeza. 823 queretanos presentaron algún tipo de alteración renal, dio a conocer la fundación Ale, 
al término de la campaña de prevención renal, en la que se aplicaron 5 mil pruebas. (MR) 
 
Entrevista. Leticia Paras, fundadora de la asociación Dame Vida y Mónica Cobián, presidenta de 
la fundación Dame Vida, asociación en la que han luchado incansablemente por el trasplante de 
órganos, comentan que a partir del próximo lunes tienen, la semana estatal de trasplantes. El 16 
de septiembre se celebra el día mundial del trasplante y debido a esto se organizan diferentes 
actividades con la idea de difundir la cultura de  la donación de órganos. Conforme va pasando el 
tiempo las personas tienen más conciencia de la importancia de trascender y dejar los órganos para 
que alguien pueda tener vida. La gente puede participar en diferentes actividades, como 
académicas, abra conferencias, encuentro de pacientes trasplantados. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El tema de la seguridad debe ser revisado en forma integral y no solamente con el incremento de 
las penas a delincuentes, señaló el diputado Alejandro Straffon Báez, con relación a la 
propuesta en ese sentido, presentada por su compañero de partido, Fernando Urbiola. (MR) 
 
El gobierno del Estado actúa para que el narcotráfico no se asiente en el Estado, a pesar de que la 
entidad resulta atractiva para estos delincuentes, señaló Alfredo Botello Montes, secretario de 
gobierno. (MR) 
 
Cabeza. El secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes comentó que el piloto de la avioneta 
fue detenido y se le presentó ante la PGR, con el fin de realizar las investigaciones 
correspondientes, pero aclaró que por el momento no se tiene evidencia de presencia de algún 
narcótico en la nave. (MR) 
 
En Querétaro no se encuentra el crimen organizado y el lógico que quieran entrar por lo que la 
tarea del gobierno del Estado es que no se asienten, declaró el secretario de gobierno municipal, 
Alfredo Botello Montes, quien aseguró que si hubiera quien se dedicara al narcotráfico serian 
detenidos de manera inmediata. (EL) 
 
Es necesario que las leyes se adecuen para que haya más cooperación entre las diferentes 
instancias y niveles de gobierno, opina el presidente municipal de Querétaro, Manuel González 
Valle. (MR) 
 
El alcalde capitalino Manuel González Valle, exhorta a los legisladores a adecuar las leyes en 
combate a la reincidencia delictiva y el narcomenudeo, especialmente en lo que respecta a los 
términos de coordinación y colaboración entre las dependencias. (EL) 
 
Cabeza. La Asociación de profesionales del derecho, APRODEQ, abrirá cuatro nuevas oficinas en la 
zona serrana, informó su presidente, Rogelio Estrada Pacheco, durante la reunión que se llevó a 
cabo para informar de la realización del octavo coloquio en la entidad con el tema, La seguridad en 
la mujer. (MR) 
 
Cabeza. Reconoce la coordinadora de protección y evaluación de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, Martha Díaz, que en muchos de los casos de violencia contra las mujeres no se 
presenta denuncia. Declaró que son tomadas como agresiones contra el sexo femenino, la violencia 
psicológica en el ámbito laboral. (MR) 
 


